
姻2018年 3月 12日 星期一

姻编辑/马 莹 姻版式/张长征06 彩风

敢想敢做敢当 公益大爱于心
2018年春节期间，将福彩刮刮乐重新带回京城庙会的人，就是巩柠。从真正从事福彩工作，到通州首家福彩旗舰店开张，再到重现庙会上刮

刮乐销售破百万元，不过短短一年多的时间。他是怎样的人？他是怎么做到的？又是怎么做好的？

要要要记通州福彩旗舰店负责人巩柠

野我特别小的时候就买过彩
票冶袁 回忆起最初与彩票的结缘袁
巩柠爽朗地笑着说院野那时候我住
朝阳区关东店袁 就在现在东大桥
路口尧福彩旗舰店 1号店那儿袁有
大奖组的现场袁 我在那儿抽中了
我人生中第一个大奖--一辆自
行车浴 冶

巩柠回忆袁 那是 1990 年前
后袁一辆 26寸的自行车售价大概
要 100多块钱袁 对于一个家庭条
件一般的孩子来说袁 这无疑是个
十分振奋的意外惊喜遥从那往后袁
几乎每年东大桥路口的大奖组袁
巩柠都会到场试试手气遥后来袁他
还陆续抽中了电饭煲等奖品遥 而

那辆 26自行车袁更是陪伴了巩柠
大半个读书时代袁 成了他很长一
段时间里的野老伙伴冶遥

如今袁 那辆 26 自行车虽然
已早就退出了巩柠的生活袁但
与福利彩票有缘的种子袁 却自
打中奖那年起袁 就悄悄地埋在
了他的心底遥

大奖组里抽中一辆自行车
初见

虽然出生在一个普通平凡的

家庭袁 但巩柠却并不甘于平庸曰虽
然年轻袁但巩柠的责任心却丝毫不
弱遥 作为家中的独子袁他觉得自己
有义务撑起这个家袁让父母和自己
的生活过的更好遥 有了这个念头袁
他骨子里自力更生的能力被完全
激发出来袁让巩柠的 20来岁像野开
了挂冶一样袁多了些传奇意味遥

刚踏入社会的他先是找了几

个聊得来的朋友袁 一起做起了无
线通讯生意遥野我们自己去别的店
里学习改装 BB机的手艺袁 再自
己开店遥 后来还去东莞等地方批

发手机耳机等电子配件袁 在地安
门尧 美术馆那块儿都有我们创业
的记忆遥 冶巩柠说遥 也正是这些好
学尧思变的经历袁让他掘得了人生
的第一桶金遥

父亲业余时间善作书画袁巩
柠也遗传了强大的艺术基因袁从
小就爱画画遥一年春节袁他看到父
亲的一幅 叶八仙上寿图曳 书法作
品袁便跟父亲打赌院野您能写出来袁
我就能画出来浴 冶于是袁春节假期袁
在奶奶家过年的巩柠用铅笔在信
纸上画成了漫画 叶逗八仙曳 的手
稿遥后来袁经过完善的叶逗八仙曳在

某门户网站的漫画频道日点击量

就达到上百万遥
由此袁 巩柠和几个志同道合

的小伙伴干脆创办了插画公司袁
到后来袁不满足总是做野乙方冶的
他们转型做起了原创漫画遥 虽然
原创公司最终因为甲方结款不及
时而散伙儿袁 但这段经历却让巩
柠更加明白了野责任冶这个词的含
义遥也正是因为这个插曲袁才有了
巩柠自己卖房尧 卖车给公司职员
结清工资的野仗义之举冶袁加深了
他在朋友圈子里重情义尧 守信用
的印象遥

做生意、画插画、搞原创
磨炼

结束了创业公司袁巩柠经过休
整袁重新振作起来遥 他嗅到了房地
产市场的商机遥 在他犀利的眼光及
朋友的帮助下袁他投资的几处商铺
价格涨势喜人袁他租下楼宇重新做
商业分割袁打包出租袁也获得了不
错的回报遥 但随着房地产市场回归
理性袁闲置的商铺怎么使用呢钥 在
朋友的建议下袁福利彩票重新出现
在了巩柠的视野里遥

说干就干袁一个个二三十平米
的福彩销售网点经过审批后建成
了遥 但是依巩柠的风格袁开两个福
彩销售网点绝对不是他的作风遥
野我开始完善想法遥 当时觉得刮刮

乐是入门级的票种袁于是决定从刮
刮乐的销售入手冶袁巩柠说遥自此袁他
开始充分展现他的商业头脑袁他昔
日的仗义豪爽也为他换得了更多
支持遥

2017年下半年袁 通过和商超
及烟草体系合作袁巩柠在通州开展
即开票网点建设试点遥他组织了一
支 80人的推广团队袁 历时 4个月
在通州区 15个乡镇街道共新开立
1400个即开票销售网点袁 向商户
累计投放即开票 500万袁同时成立
了 20人 10辆车的即开票配送团
队袁 实现电话或短信订票 24小时
内配送遥 去年袁他筹建的通州首家

福彩旗舰店正式开业遥 今年春节袁
在市福彩中心尧 通州区民政局尧区
文委尧治安支队尧公园管理层等多
方配合支持下袁他又将已经在庙会
上绝迹近十年的福利彩票重新带
回通州的庙会袁他在福彩领域的发
展袁快到让人惊叹遥

野我认为一件事十拿九稳的
时候袁会把所有身价都押上冶遥 巩
柠说袁既然做袁就要把事儿做好遥
野接触一件事儿袁就要把它了解清
楚冶的性格袁和野认定了就要想方
设法做成冶的特点袁注定了巩柠能
在为福利彩票的发展助力这件事
上有所建树遥

有缘又相会 再牵福彩手
回归

巩柠介绍袁 福利彩票的销售
除了传统的网点模式袁 就是他现
在大力发展的新渠道模式遥 这其
中袁又包含了刮刮乐人工销售点尧
福彩旗舰店尧 新渠道网点和自助
设备等不同的销售形式遥 野无论哪
种形式袁 都离不开福彩公益性的
本质冶遥 巩柠说袁为了进一步体现
福彩的公益属性袁 他通过整合自
己的资源袁发现可以从野助残冶的

宗旨切入袁做一些有意义的事儿遥
野我们旗舰店计划和通州区

残联成立残疾人服务中心袁 在今
年通过对残疾人提供就业指导袁
岗前培训等服务袁 以及提供残疾
人创业金支持等方式袁 累计安置
残疾人就业 100人遥 这个项目目
前受到了北京市残联及各部门的
重视遥 冶巩柠继续介绍袁今年袁他将
与市残联残疾人基金共同开展残

疾人公益救助金定向捐助项目袁
通过旗舰店尧 福彩销售网点及自
助设备等袁 为更多的残疾人筹措
捐款遥

同时袁有了 2018年庙会上的
新突破袁 巩柠计划在通州万亩森
林公园尧万达广场尧华远广场等人
员密集地及商区袁 实现福彩卖场
的常态化销售模式袁 更好的宣传
福彩尧销售彩票遥 他说院野今年袁我

计划在通州新开 3 家旗舰店袁50
家福彩销售网点袁 至少安置解决
通州籍就业 100人遥 冶

尽管卖出更多彩票是巩柠追
求的袁但他仍不忘提醒广大彩民袁
不要忽略了彩票公益的本质院野买
彩票袁一定不能抱着赌博的心理遥
每月买 200元的彩票袁 彩民能买
十年袁 但如果孤注一掷袁 能买几
天钥冶他打趣道遥野我希望能通过旗

舰店以及福彩销售网点的环境尧
服务和对福彩文化的传播袁 吸引
更多人市民关注福彩袁关注公益袁
而不是一掷千金的投机遥 从这点
来说袁福彩销售网点有责任尧有义
务进行引导遥 冶说这话的巩柠袁满
脸真诚笃定遥 这么一个理智尧善
良尧认真的福彩从业者袁让我们有
理由相信袁他和他的野福彩通州模
式冶袁定将有所成就遥 渊郭岩冤

立足公益本质 创新营销渠道
传扬


